

POLÍTICA ALMERIENSE

El ilustre almeriense y consecuente liberal, Sr. Martínez Fresneda, dijo nuestro corresponsal telegráfico que ha optado por un distrito de la provincia de Madrid.

Nos consta que ha tiempo se le había ofrecido al Sr. Martínez ese distrito; pero él prefirió siempre representar en Cortes a su país natal, aunque aparte de esa cualidad nada más le deba en el camino de su engrandecimiento.

Si es cierto, como se dice, que dicho señor ha desistido de presentarse diputado por esta circunscripción, sinceramente lo lamentamos; desde que meses atrás se hizo público el ofrecimiento que le hizo el Sr. Sagasta de que sería diputado por Almería, esa candidatura constituyó una lisonjera esperanza entre los más sanos elementos de nuestra sociedad y un recelo entre ciertos otros, por motivos fáciles de adivinar, según pudimos inquirir en todos los círculos y conversaciones en que el hecho se comentaba.

Así, pues, nada tiene de extraño que la candidatura de ese almeriense fuese acogida con tanta simpatía, viniendo como viene precedida de la envidiable aureola de una reputación acrisolada, elaborada fuera de esta provincia con el solo y particular esfuerzo del interesado y sin intervención directa ni indirecta de la política.

Honrado, laborioso, democrata y caballero por temperamento y educación, de carácter franco, noble é independiente, donde quiera que se presenta despierta universales simpatías y mezquinos recelos. Dadas, pues, esas cualidades y su brillante historia, lógicamente debía constituir como constituyó su candidatura para diputado de Almería una esperanza para sus paisanos.

Si en algunos hubo ó no hubo envidias y recelos, según cuentan, ese dato es una honra para el Sr. Fresneda; su personalidad política y como jurista consulto hacen de él un astro que eclipsa á estrellas de última magnitud.

Ignoramos los motivos que haya tenido para desistir de ser diputado por esta circunscripción cuandomenos se esperaba, después de dado el primer paso en tan brillantes y gallardas condiciones, cuando discretamente inició en Madrid fecunda gestación y á sus intimos de aquí, para conducir la política y administración provincial por derroteros de salud, cuya resultante ya comienza á dibujarse y alcanzará seguramente su cabal desarrollo, aunque el Sr. Fresneda no represente hoy por hoy á su provincia.

Ha desistido de representar en Cortes á sus paisanos de finitivamente? No lo sabemos; nuestra misión periodística se limita á consignar ese hecho y analizarlo someramente. Martínez Fresneda es querido, y respetado por los prohombres de su partido lo mismo que por la masa social.

Pero tiene delicado olfato y vista de lince para conocer los hombres y adivinar los sucesos. Y un tacto exquisito para distinguir á primera vista en la tela política la urdimbre y la burda trama; y suficiente valor y prestigio para darlas á conocer á quien corresponda. Estemos á la expectativa.

Al Sr. Alcalde

Concedores de las relevantes cualidades que adornan al digno Presi-

dente de la Corporación Municipal, cuando tuvimos noticia de que él iba á regir, aunque fuese interinamente, los destinos de esta Ciudad, los que ahalamos su bienestar y su progreso, no pudimos menos de darnos la enhorabuena, porque creímos que al fin había sonado la hora de la regeneración.

Contando con sus grandes prestigios en lo que respecta á su rectitud, á su esbaldadería y á sus buenos deseos para que se lleven á feliz término todas las obras que puedan ser beneficiosas para esta capital, tan necesitada de gobernantes que posean estas condiciones, esperabamos que el advenimiento del Sr. Gonzalez Tamarit al sillón presidencial de la Alcaldía, sería señalado en los fastos municipales como un acontecimiento de verdadera trascendencia para la prosperidad de este desdichado pueblo, pero por desgracia, apenas si podemos seguir pensando de él como en un principio, pues ciertamente que en pocas cosas se ha dejado notar su huella.

Lejos de nuestro ánimo sospechar, aunque sea por un momento, que dado el carácter de Alcalde interino que hoy tiene el Sr. Gonzalez Tamarit, se pueden acometer grandes empresas, ni que en el breve espacio de tiempo que desde su nombramiento ha transcurrido, se puede convertir á Almería de un inmenso villorrio que hoy parece, en una Capital hermosa y asada; sobre todo esto último, que es lo que ahora es de necesidad más urgente.

No nos hemos imaginado nunca, que en el momento mismo en que nuestro actual Alcalde empuñase la vara, iba á transformarse esta Ciudad como por arte mágico; pero si entendamos que desaparecieran ciertas cosas, como los beches de la calle de Pescadores y tantas otras; como la suciedad de las vías públicas, pues no solo las que se hallan adoquinadas deben tener esas preminencias injustas; suponiámos también que aparecieran algunas otras mejoras para las cuales no se necesita mucho tiempo, sino alguna buena voluntad y el dinero con que cuenta la caja del Municipio, como son la instalación de urinarios en los sitios céntricos, para evitarnos los repugnantes aspectos y olores de algunas calles, y esto es cosa que no debiera demorarse por propio decoro y por higiene; mejoras como la comenzada en tiempos del Sr. Perez Garcia, antecesor del Sr. Gonzalez Tamarit, en la plaza de la Constitución, y tantas otras que se pudieran llevar á cabo, mereciendo por ello el aplauso del vecindario.

Esperábamos algo en fin, que dejase grato recuerdo del paso por el Municipio de quien, á nuestro parecer, reúne excelentes condiciones para ocupar el honroso cargo que ostenta; pero como los días pasan y...

Todo está igual parece que fué ayer... nos creemos en la necesidad de llamarle la atención con respecto á este asunto, en la creencia de que en breve veremos satisfecho nuestro deseo, demostrando que no en balde fundaba en él el pueblo grandes esperanzas.

Obras son amores y no buenas razones, Sr. Alcalde; pruebe V. S. que la fama de que goza es legítimamente conquistada, haciendo algo en beneficio de esta localidad, que quede como testimonio de su celo por la recta administración de los intereses del pueblo.

De los pueblos y para los pueblos

Desde Fines

Se han celebrado en este pueblo con la mayor solemnidad las funciones de Semana Santa, siendo esta iglesia insuficiente para contener á los fieles que acudían ansiosos de oír la palabra divina. Todos los Domingos y Viernes de Cuaresma, ha dirigido sus elocuentes pláticas á estos fieles, nuestro celoso y respetable señor cura, con una sencillez de estilo y oportunidad de temas de actualidad, que cautivaba á todos los que teníamos el gusto de escuchar su convincente palabra, hasta el extremo de que en los días en que se sabía que había de hablar, al primer toque de campanas quedaba el templo invadido.

Las novenas de Dolores, han sido este año hermosísimas, cantando todas las noches varias señoritas de esta localidad, cuyas felices disposiciones para el canto han demostrado de un modo palpable, haciéndose acreedoras á los mayores elogios por lo que les damos nuestra enhorabuena más cordial.

Las procesiones han resultado brillantísimas para lo que en este pueblo se puede hacer, asistiendo á todas ellas las hermandades del Sa-

grado Corazón de Jesús é hijas de María; no se recuerdan procesiones tan hermosas como las de este año, todo debido al celo desplegado por nuestro dignísimo cura, que ha trabajado muchísimo para que estas funciones resultasen con el mayor esplendor.

Cuando ya tocábamos al fin de estas funciones religiosas en que se conmemora la Pasión y Muerte de Nuestro Redentor; el Domingo de Pascua, un suceso casual vino á trastornar esa hermosa procesión de la Resurrección. Hay costumbre en este pueblo de que al encontrarse el Resucitado y la Virgen y al entonar el sacerdote esa hermosa estrofa del Regina celi, letare, alleluja, se hagan multitud de disparos para dar mayor magnificencia al acto.

Pues bien; este año una bala vino á herir á un joven de este pueblo de unos 15 años que iba en la procesión, hiéndole gravemente, y al notar la gente este suceso tan inesperado, huyeron todos despavoridos dando gritos y haciéndose disparos, necesitando toda la serenidad y arrojo de este digno párroco para resolver el conflicto.

En efecto, el señor cura en medio del peligro y ante una nube de balas, se puso por medio, dando voces y apaciguando los ánimos de todos; diciéndoles que no era nada lo ocurrido, haciendo que prosiguiese su marcha interrumpida la procesión, y á la vez dando disposiciones para que condujesen al herido á una casa inmediata al suceso para que se le practicase la cura, que fué hecha con gran habilidad por el inteligente médico titular de esta villa D. José Acosta, extrayendo el proyectil al herido.

Las autoridades que presenciaban este espectáculo, quedaron sin acción debiéndose al acierto de las disposiciones del señor cura, el que no hubiese un día de verdadero luto en este pueblo. Las personas sensatas unánimemente censuran á las autoridades locales por falta de previsión y celo en el desempeño de sus funciones por este hecho tan salvaje, pues ya hace cinco años ocurrió lo mismo, y no obstante no se han tomado medidas algunas para corregir estos tristes sucesos.

Fuera de este hecho acaecido, este pueblo ha demostrado con su conducta religiosa en esta ocasión, que es tan cristiano como el primero.

El Corresponsal

Tribunales

(3)

A continuación insertamos las causas que han de verse en esta Audiencia provincial, durante la próxima semana:

Sección primera

DIA 15.—Causa de Almería instruida contra Diego Concha Martínez, por el delito de lesiones. Abogado, Sr. Granados; Procurador, Sr. Jimenez Segura.

Causa de Gergal, instruida contra Francisco Montero Garcia, por el delito de hurto. Abogado, Sr. Garcia del Pino; Procurador, Sr. Jimenez Segura.

DIA 17.—Causa de Almería instruida contra Dolores Vallecillos Casado, por el delito de hurto. Abogado, Sr. Granados; Procurador, Sr. Perez Garcia (D. M.)

Causa de idem instruida contra Gerónimo Ruano Orta, por el delito de amenazas. Abogado, Sr. Iglesias; Procurador; Sr. Diaz Ferrer.

DIA 18.—Causa de idem instruida contra Manuel Jerez Garcia, por el delito de resistencia. Abogado, Sr. Diaz Galvez; Procurador, Sr. Vizcaino.

Causa de Sorbas instruida contra Antonio Ferre Ferre, por el delito de hurto. Abogado, Sr. Perez Molinero; Procurador, Sr. Cañadas.

DIA 19.—Causa de Almería instruida contra José Viciana Soriano, por el delito de disparo y lesiones. Abogado, Sr. Moreno Nieto (D. A.); Procurador, Sr. Moreno Gallego.

Causa de idem instruida contra Miguel Rodriguez Perez, por el delito de estafa. Abogado, Sr. Balesguer; Procurador, Sr. Perez Garcia (D. M.)

DIA 20.—Causa de idem instruida contra Tomás Gonzalez Vilchez y otros, por el delito de atentado y lesiones. Abogados, Sres. Romero y Perez Gallardo; Procuradores, Sres. Jimenez Orozco y Orland.

Sección segunda

DIA 15.—Causa de Berja instruida contra Francisco Salinas Barran, por el delito de lesiones. Abogado, Sr. Diaz Galvez; Procurador, Sr. Vizcaino.

Causa de Velez Rubio instruida contra José é Isabel Fernandez, por el delito de lesiones.

Abogado, Sr. Moreno; Procurador, Sr. Iribarnea.

DIA 16.—Causa de Huerca Oveira instruida contra Félix Perez Moreno, por el delito de lesiones. Abogado, Sr. Lopez Perez (D. J.); Procurador, Sr. Diaz Ferrer.

DIA 17.—Causa de Berja instruida contra Alfonso Fernandez, por el delito de lesiones. Abogado, Sr. Granados; Procurador, Sr. Perez Garcia.

DIA 18.—Causa de Huerca Oveira instruida contra Juan Antonio Sanchez, por el delito de lesiones. Abogado, Sr. Diaz Galvez; Procurador, Sr. Navarro.

DIA 19.—Causa de Purchana instruida contra José Antolin Perez, por el delito de hurto. Abogado, Sr. Lopez Perez; Procurador, Sr. Fernandez Burgos.

DIA 20.—Causa de idem instruida contra Juan Segura Zaguirre, por el delito de lesiones. Abogado, Sr. Diaz Galvez; Procurador, Sr. Muñoz Calderón.

De teatros

En Variedades

Rigoletto, la inspiradísima producción del famoso maestro Verdi, fué la obra escogida para la función de anoche.

Aida Saragüa, la notable tiple que tantas veces hemos aplaudido en Almería, interpretó con gran maestría el papel Gilda la víctima de los caprichos del noble Duque de Mantua, distinguiéndose en los duos con el barítono, en el segundo y tercer acto, en que mereció ovaciones entusiastas por parte del público, que la llamó á escena repetidas veces, en unión del Sr. Romu, que fué el héroe de la noche; en el que sostiene con el tenor, también en el segundo, y en las árias que canta en el segundo, tercero y cuarto acto, siendo justamente aplaudida en todos ellos.

La contralto, Sra. Obiol, también demostró anoche sus buenas dotes musicales, cantando con bastante afinación y gusto su *particella*, sobre todo el duo con el tenor.

La Srta. Pangrazzy bien en los dos papeles que desempeñó en la obra.

Romeu, el barítono, estuvo inspiradísimo en la interpretación de Rigoletto, bufón de la Corte del Duque de Mantua; ni un solo momento olvidó su situación de hombre contrahecho, cantando todos los números de su parte con un acierto sorprendente. Cuando Monterone le maldice en el primer acto, en el duo con la tiple en el segundo; en el ária hermosísima que canta al comenzar el acto tercero; en su duo con la tiple en el mismo acto, y en el ária final del cuarto, consiguió despertar en el público un entusiasmo verdadero, logrando que le aplaudiesen sin cesar y le llamasen á escena gran número de veces.

El tenor señor Arrigotti, que hizo el papel de Duca di Mantova, también estuvo bastante acertado.

Mini, Ferrara, Fabbri, Pangrazzy y los demás artistas bien. J. de la L.

Arte y Letras

Se ha recibido en esta redacción un ejemplar de cada uno de los números publicados este año de tan interesante revista, dirigida por nuestro paisano D. Pelayo Vizneta.

El sumario del último número de esta notable publicación, consta de los siguientes trabajos:

Los amores de un nardo, por E. Alzamora.—Exequias, por Mariano Castaño.—Reliquias cristianas.—La huelga, por Manuel Soriano.—Eclipsis, por J. Tolosa Hernández.—La Tetralogía de Wagner: El oro en el Rhin, por Eduardo L. Chavarrí.—Atarón, por Tomás Luceño.—Quisicosas, por J. Pérez Zúñiga.—Teatro de la Comedia, por Remy.—Arte y artistas, por José Pueyo.—Manuel Matosés, por Tomás Carretero.

Grabados: Portada en Colores.—Nueve fotografías de reliquias cristianas.—El oro en el Rhin, decoraciones de los actos 1.º, 2.º y 3.º, Fasol y Aberico.—Ora de Pueyo.—Retratos: Felipe Gilie, Edmundo Got, Sofia Croizette, El Aquitania, Italia Vitaliani, Carios Duse, Maximino Peña, etcétera, etc.—Monumentos de Córdoba (continuación), cuatro páginas.

Quince céntimos número. Kiosco de Vicente Bueno, Paseo del Príncipe, frente á Tortosa.

Información local

A los reclutas

Segun manifestaciones públicamente hechas repetidas veces por el Sr. Presidente y vocales de la Comisión Mixta de reclutamiento, para

tranquilidad de los reclutas, sus familias y toda persona recta é imparcial, sépase que se verán con satisfacción las denuncias de toda ilegalidad en cuestión de quintas, sean cuales fueren, bien en el acto público en que se celebre sesión, bien privadamente, de palabra ó por escrito, ya sea acerca de la falsedad de los expedientes de pobreza, ya por usurpación de persona, al presentarse los mozos ó por cualquier otro motivo que acuse falsedad, prevaricación ó cohecho.

Segundo teniente

Procedente de Sevilla, ha llegado á esta capital, verificando hoy su presentación en el Gobierno Militar, el segundo teniente de Caballería, don Isidro Corcmina.

Hombre de negocios

Escriben de Garrucha que ha estado unos días en aquella villa, relacionándose la visita con asuntos menores, el opulento capitalista, exdiputado á Cortes é importante hombre de negocios, D. Benigno de Chavarrí.

Transacciones mineras

A las importantes negociaciones de compra de minas hechas estos últimos días en Sierra Almagrera, hay que añadir las que otras sociedades bilbainas están haciendo en Sierra de Bédar y Sierra de Carboneras, y se dice además que una gran sociedad extranjera está á punto de encargarse de la explotación de un gran grupo minero, que está hace tiempo paralizado.

La animación minera es extraordinaria y todo hace esperar que las inmensas riquezas de nuestro subsuelo han de ponerse pronto en circulación, pues solo faltaba la concurrencia de capitales para ser extraídas.

Otro coto minero

En el Palain, distrito de Carboneras, donde los inteligentes y malogrados mineros señores Orozco tenían importantes registros, los señores Echavarría, de Bilbao, acaban de poner trabajos de exploración, que se espera han de dar sorprendentes resultados, pues todos los indicios de aquellos terrenos dan idea de que en ese paraje, como en muchos otros de Sierra Cabrera, debe haber importantes yacimientos de p.º de hierro.

La industria minera despierta potente en nuestro país, gracias á los emprendedores vizcaínos, quienes esperamos obtengan aquí la justa recompensa que merece su actividad y su inteligencia.

Necrología

Ha fallecido en Cuevas el anciano propietario, D. Juan Flores Bravo, primer Teniente Alcalde de aquel Ayuntamiento.

Su muerte ha sido muy sentida en aquella ciudad.

Herida por arma de fuego

Examinando anoche un arma de fuego el joven José Soler Salas, tuvo la desgracia de que aquella se le disparara, yenda el proyectil á incrustarse en la mano izquierda.

Trasladado que fué el herido al Hospital, el practicante de guardia, Sr. Fernandez Requena, le extrajo el proyectil.

Lotería

La Dirección general del Tesoro ha dirigido á la Delegación de Hacienda una remesa de billetes de lotería para el sorteo del próximo día 30, con destino á las Administraciones de esta capital.

A Madrid

Con el objeto de asistir á la Asamblea de procuradores que ha de celebrarse en Madrid, en el tren correo de hoy ha salido para dicho punto, el procurador designado por el Colegio de esta capital, D. Antonio Fernandez Burgos.

Se alquila

el piso principal de la casa de nueva construcción, Marín, 12. Lotería del Rostrico darán razón.

Thomas Morrison y Company Limited

- Calle Pescadores.—ALMERIA
Alambre Belga superior.
Sulfato de cobre.
Azufre italiano.
Arados de vertedera giratoria.
Abonos químicos.
Duelas de Roble.
Aros catalanes.
Hierros y aceros.
Básculas y puentes básculas.
Cementos y cales.
Albayaldes y Minies.
Herramientas de todas clases.
Tubería de hierro y plomo.
Chapas de zinc.
Traviesas de pino para vías.

A Sierra-Alhambilla

Esta mañana ha marchado á los baños de Sierra-Alhambilla, acompañado de su distinguida esposa y bella hija Rosario, el Vice Director de la Real Sociedad Económica de Amigos del País, nuestro particular amigo, D. Ramón de Casas Sanchez.

Minería

La Compañía de Aguilas, poseedora de varias minas en las cercanías de la denominada «San José», del barranco de la Raja, en Cuevas, en vista del descubrimiento ocurrido en ella, ha enviado á uno de sus ingenieros para que las visite y ordene algunos trabajos de reconocimiento.

La Caja de la Zona

En vista del expediente que el Capitán general de la región remitió al Ministro de la Guerra, instruido en averiguación de los responsables al pago de 466'63 pesetas, sustraídas de la caja de la Zona de reclutamiento de esta capital, y de cuyo hecho recordarán nuestros lectores, la Superioridad, teniendo en cuenta que de las actuaciones de dicho expediente resultó que, tanto por parte del jefe de la Zona, como por los oficiales claveros, se ha dado exacto cumplimiento á cuanto dispone el vigente reglamento de contabilidad y el especial por que se rigen estas dependencias, no existiendo, por lo tanto, responsabilidad alguna que exigir, se ha servido resolver, de acuerdo con lo informado por el O. denador de pagos de Guerra, se indemnice á la caja de la Zona de la cantidad sustraída de la misma, caso que se halla comprendido en el artículo 12 del reglamento de 6 de Septiembre de 1882, debiendo hacerse la reclamación de la cantidad expresada, con cargo al capítulo de «Gastos diversos é imprevistos» del presupuesto en que se liquida dicha reclamación.

Parraleros

Ha llegado el alambre del telégrafo del número 10, cuya remesa anunciamos en numeros anteriores. 6 8

Ya llegaron

Las tan renombradas PASTILLAS DE CAFÉ Y LECHE estirada, de los fabricantes Alonso Hermanos de Logroño tan extendida por toda España. Los elementos especialmente nutritivos; su agradable paladar y brillo que tanto la hermosa, hace que sean codiciadas por cuantos las han probado una sola vez.

Depósitos: S. Frias Lirio, Príncipe Alfonso 6. Real 3 y Príncipe 18.— Ultramarinos finos.

Nuevo Alcalde

De Real orden ha sido nombrado Alcalde de Cuevas don Diego Ramón Segura Campoy.

Cesante

Ha sido declarado cesante el inspector del Timbre en esta provincia, D. Miguel Montoya Segura.

Relación

El Alcalde de Nacimiento ha remitido á la Delegación de Hacienda una relación de los empleados en la Administración de consumos de aquel pueblo, para que se les conceda licencia de uso de armas, por el señor Gobernador civil.

Reconosiminto

A instancia del celoso presidente de la Comisión de Abastos de este Municipio D. Ginés Terol, los Sres. Torosano y Manzanero, Profesores Veterinarios encargados de inspeccionar los productos que se expenden en este mercado para el consumo de la población, examinado los mencionados productos, certificando el buen estado en que se encuentran.

Correspondencia detenida

En esta Administración se halla detenida por falta de dirección una carta para Presentación Ramos Triplana sin poner el punto de residencia.

Viajeros

En el tren correo de hoy ha regresado de Madrid nuestro querido amigo el ilustrado periodista D. Amor Ramos Oller, Director de «El Ferro-Carril.»

Cognacs, Henri Garnier y Comp.^{te}

Enfance

En la capilla de los Dolores de la parroquia de Santiago contrayeron anoche los endisculables esposos matrimoniales la simpática señorita Anita Navas con nuestro querido amigo el comerciante de esta plaza D. Juan Bedmar Lopez.

Apadrinaron á tan simpática pareja, la madre de la contrayente doña

ña Angustias Torres y D. Antonio Muro.

Bendijo la unión el Maestro de Ceremonias de esta Santa Iglesia Catedral D. Trinidad Garcia, y asistieron como testigos D. Trinidad Torre-Marín y D. José Garcia Pic.

Deseamos á los nuevos esposos muchas felicidades en su nuevo estado.

Muy bien

Anteayer no pudo verificarse un matrimonio en la parroquia de San Pedro, después de haber tramitado todo el expediente gratis en la curia eclesiástica, por no haber entregado en el Juzgado municipal ocho pesetas que se le exigieron á los contrayentes que carecían toda clase de recursos.

Estos hechos no necesitan comentarios.

Sepelio

Ayer se dió cristiana sepultura al cadáver de la malograda Srta. Elena Craspo Fernandez, víctima de traidora enfermedad.

El acto del sepelio resultó una verdadera manifestación de duelo, al que nos unimos sinceramente.

Donativo benéfico

Mañana á las quince y treinta, (tres y media de la tarde), tendrá lugar en las Hermanitas de los pobres la comida con que el comercio de esta capital obsequia á aquellos asilados y el donativos de ropas que se hace á dicho asilo.

La Cámara de Comercio nos ruega hagamos constar que por falta de tiempo no invita á los donantes, que desde luego, y sin otro aviso, pueden darse por invitados.

Idea tan meritoria, mereca nuestros plácemes y en nombre de los desgraciados asilados, damos las gracias al comercio de Almería, que tan bien interpreta y practica los preceptos de la santa caridad cristiana.

Para el Hospital

Gracias á la actividad y celo del Diputado provincial D. Manuel Martínez, al fin han quedado terminadas las obras para la instalación de una hornilla económica en el Hospital.

Felicidades

Dentro de breves días contraerá matrimonio con la distinguida señorita Carmen Gallardo Dabruñ, nuestro buen amigo, D. Jerónimo Abad Terriza.

Las bodas se celebrarán en Málaga, residencia actual de la novia.

Por anticipado deseamos á los futuros cónyuges toda suerte de felicidades.

Buen local

Se alquila la parte del bajo del H. Tortosa comprendida entre las dos puertas de entrada de dicho edificio, con cuatro huecos á la calle de Castelar (antes Giorieta) y dos al Paseo del Príncipe. Con objeto de que las reformas que se han de hacer en dicho local estén en armonía con la clase de establecimiento á que se haya de dedicar, se admiten proposiciones. Plaza de Santo Domingo 1.

Gran establecimiento de sombreros

PARA

Señoras, Señoritas y Niños,

«La Villa de París»

Primera casa en esta capital, sin competencia en novedades, gusto, elegancia y economía en su clase.

Santo Cristo, núm. 2.— Boluda.

Con el fin de evitar copias que hacen desmerecer la verdadera novedad del modelo de París, ruego á mi numerosa clientela, que no estrañe ver en mis escaparates, solo caprichos para niños; pues la alta novedad y el sombrero fantasia, se exhibirá en el interior, en la misma forma que lo hacen las principales casas de París y Madrid.

Sección telegráfica

Política

Una frase de Silvela

Madrid 12-23

En los círculos políticos es objeto de muchos comentarios una frase pronunciada por el señor Silvela, en la reunión de sus amigos políticos.

Dijo el jefe de la Unión conservadora, que la existencia de multitud de grupos parlamentarios obliga á la corona á intervenir en menudencias per-

sonales con más frecuencia de lo que conviene al prestigio de las instituciones monárquicas.

Rectificación del censo

Madrid 12-23'15
El Gobierno ha remitido un oficio á la ponencia de la Junta del censo, notificándole sus propósitos de que tengan inmediata validez las rectificaciones que se hagan en el censo actual.

Criterio del señor Salmerón

Madrid 12-23'25
El presidente de la república señor Salmerón, sostiene el criterio de que la Junta debe acordar la total rectificación del censo vigente.

Fecha de las elecciones

Madrid 12-23'35
Oficialmente se ha comprobado que las elecciones para diputados á Cortes se verificarán el día 12 de Mayo y el 26 de los senadores.

Las nuevas Cámaras se reunirán el día 12 de Junio.

Conferencia con Romero

Madrid 12-23'45
A última hora ha celebrado una extensa conferencia con el señor Romero Robledo, el hijo político del jefe del Gobierno, don Fernando Merino.

Según los que presúmen de bien informados, en la entrevista se trató de la próxima campaña electoral y del encasillado de candidatos.

La agitación carlista

Madrid 12-1
Hoy ha vuelto á hablarse con insistencia de la aparición de partidas carlistas en Cataluña.

Declaraciones del Gobierno

Madrid 13-1'15
El ministro de la Gobernación niega categóricamente todo fundamento á los rumores que circulan referentes al alzamiento carlista.

Ha dicho el señor Moret que le consta de una manera positiva que el conocido cabecilla el Noig, sigue expatriado en Francia y por consecuencia mal puede mandar la partida que supone se ha formado en Berga.

Sagasta en actividad

Madrid 13-12'25
Restablecido de la enfermedad que ha padecido, desde el lunes próximo reanudará el señor Sagasta la vida activa de la política, despachando directamente con la reina.

Gravedad del duque de Tetuán.

Madrid 13-12'35
El duque de Tetuán se ha agravado de una manera alarmante en la enfermedad que padece.

Barriendo hacia adentro

Madrid 13-12'43
En los círculos políticos comentas la conducta que viene observando el ministro de la Gobernación en el encasillado de candidatos para diputados. En todos los distritos de la provincia de Castellón, se presentarán candidatos moretistas.

Extranjero

Visita del rey italiano á la exposición española.

Madrid 13-1
Telegrafian de la capital de Italia que Víctor Manuel III ha visitado la exposición de España, elogiándola grandemente y dirigiendo frases de simpatía á la nación española.

Allocución del Papa

Madrid 13-1'10
Dicen de Roma que el soberano Pontífice en el consistorio de cardenales que ha de reu-

nirse en breve, leerá una allocución condenando enérgicamente las últimas manifestaciones anticlericales realizadas en España, Portugal y Francia.

Siguen los festejos en Tolón

Madrid 13-1'20
En Tolón continúan siendo muy agasajados según los últimos telegramas recibidos, los marinos franceses, italianos y españoles en cuyo honor se celebran grandes y variados festejos.

En el Transvaal.—Boers apriisionados.

Madrid 13-1'30
Telegrafian de Londres con referencia á noticias recibidas de la colonia del Cabo que cerca de Desvorsdorp, los ingleses cogieron ocho carretas llenas de provisiones, haciendo prisioneros además á 80 boers.

Batalla de flores en Tolón.—Manifestación de simpatía á los marinos españoles.

Madrid 13-1'40
Se ha celebrado en Tolón una gran batalla de flores, resultando brillantísima. Asistieron á ella los oficiales del acorazado español «Pelayo», los cuales fueron objeto por parte del numeroso público que presenciaba la fiesta de cariñosas manifestaciones de simpatía.

Noticias generales

Visita á la exposición

Madrid 12-23'15
Ayer visitaron los reyes la exposición artística, organizada por la Asociación de la Prensa.

Las reales personas hicieron grandes elogios de los artistas que han concurrido con sus trabajos.

Los príncipes de Asturias

Madrid 12-23'25
Ayer visitaron los príncipes de Asturias el castillo de la Alfajeria.

La princesa ha hecho un donativo de 1.500 pesetas que serán repartidas entre los pobres.

Don Carlos de Borbón ha jurado el cargo de maestrante. Los príncipes de Asturias son objeto de constantes demostraciones de simpatías por parte del pueblo zaragozano.

Resolución de un consejo de guerra.

Madrid 13-2
Se conoce ya la petición fiscal hecha en el consejo de guerra celebrado á consecuencia de las averías sufridas no hace mucho tiempo en el crucero de guerra español «Cárlos V».

Por dicha act. de acusación se pide al que era comandante de dicho buque, la pena de dos meses de arresto.

A Copeiro seis meses, más el pago de la mitad del importe de las averías tenidas por el buque y á Olves seis años de prisión y demás la pérdida de empleo y pago de la mitad de costas.

Hay gran ansiedad por conocer las defensas y sobre todo la resolución del consejo.

Visita de los príncipes de Asturias á Santa Engracia y la Universidad.

Madrid 13-2'10
Los príncipes de Asturias, según los últimos telegramas

al visitar los príncipes aquella recibidos de Zaragoza, visitaron la iglesia de Santa Engracia de aquella capital, encaminándose inmediatamente con igual objeto hácia la Universidad literaria.

Manifestaciones de los estudiantes.

Madrid 13-2'20
Los estudiantes de Zaragoza Universidad, vitorearon á la princesa, haciendo manifestaciones de desagrado á su esposo el príncipe D. Carlos de Borbón.

Por la noche asistieron los ilustres huéspedes al teatro, marchándose ayer á las doce y media en el tren de Alsásua.

Huelgas en Sevilla

Madrid 13-3'30
Según las últimas noticias recibidas de Sevilla, continúan en aquella capital, cada vez más imponentes las huelgas de los gremios de toneleros, latoneros y obreros de las fábricas de fundición allí establecidas, apesar de las medidas adoptadas por las autoridades para restablecer el orden.

Manifestaciones en Zaragoza.—Sin importancia.

Madrid 13-13'45
Refiriéndose á las manifestaciones que han tenido lugar en Zaragoza con motivo del viaje de los príncipes, en las cuales se ha mostrado el desagrado que causó en la opinión el matrimonio de la Princesa, se dice que han sido provocadas por unos cuantos chiquillos, y que carecen en absoluto de importancia.

El duque de Orleans

Madrid 13-12'15
Telegramas recibidos de París dan cuenta de la llegada á aquella capital del infante don Antonio de Orleans.

El conflicto azucarero

Madrid 13-13
Las últimas noticias que se reciben de Motril, no son nada tranquilas. El conflicto azucarero adquiere por momentos caracteres gravísimos, por la intransigencia en que se han colocado los fabricantes.

El asunto como se vé ha entrado en otro aspecto, que puede dar lugar á graves conflictos. El Sr. Larios exige á los labradores de Motril, un real por cada arroba de caña de azúcar que tenía contratada y la cual ha sido cedida por los agricultores á los demás fabricantes.

El asunto como se vé ha entrado en otro aspecto, que puede dar lugar á graves conflictos.

Negativa de los labradores.—Juez trasladado.

Madrid 13-13'25
Los labradores de Motril, niegan á aceptar las condiciones impuestas por el señor Larios.

Solo se avienen á entregar como hasta aquí la cantidad de caña, en calidad de maquila. Ha sido trasladado el Juez de Instrucción.

ALMODOVAR

La Oriental

MANTEQUILLA FRESCA

SIN SAL

24, Príncipe, 24.

Á LOS COSECHEROS DE UVA

Barriles de esmeradísima construcción, serrines de las mejores fábricas, aros y demás efectos para la próxima faena uvera: se expenden en inmejorables condiciones,

Carretera de Granada, núm. 27

Mercado de hoy

Table with market prices for various goods including meats, tubercules, and articles. Columns include item names and prices per unit.

Horas de escuelas

Horas de escuelas en las dependencias del Estado. List of school hours for various government departments.

Horas de los correos. Schedule of mail services including arrival and departure times.

Horas de los correos

ENTRADA and SALIDA. Detailed mail schedules for arrival and departure.

RECEPCION DE CERTIFICADOS

RECEPCION DE CERTIFICADOS. Information regarding the reception of certificates.

APARTADO

APARTADO. Details of administrative divisions or departments.

LISTA

LISTA. A list of names or items, possibly related to the administrative divisions.

HORAS DE AUDIENCIA DEL SEÑOR ADMINISTRADOR

HORAS DE AUDIENCIA DEL SEÑOR ADMINISTRADOR. Office hours of the administrator.

RECOGIDA DE BUZONES

RECOGIDA DE BUZONES. Mail collection schedule and details.

Mercado de minerales

Mercado de minerales. Prices and information for mineral markets.

en Almería, tonelada de 1.050 kr. 12 pesetas. For each type source los 55, 0'25.

Table with prices for various goods like SICKOS, CALANINAS, and CODERES.

SOLUCION BENEDICTO de glicero-creosota. Advertisement for a medicinal solution.

AURELLA. Advertisement for a fabric or textile product.

Linax y de colores para forrar ca... Miguel Suero Torres. Calle de Murcia, núm. 14.

VENTA

Se vende una Tahona con todos sus útiles. Para informarse, en Abia, casa de D. Esteban Ocaña.

Boletín oficial

Parte oficial dando cuenta del estado de salud de la Real familia. Avisos a los navegantes.

Boletín religioso

Día 14 Domingo. Tiburcio, mártir. Liturgia. La Misa y oficio divino son del Santo del día...

En todas las parroquias por la noche rosario. Visita de la Corte Marir Nuestra Señora del Socorro en el Sagrario.

Arrendamiento

Se arriendan los pastos de verano de la finca titulada «Piedras de Vicente», enclavada en término de Jerez del Marquesado...

Teatro-circo Variedades

Gran compañía de ópera y opereta. Función para hoy Sábado 13.

EL BARBERO DE SEVILLA

Primera representación de la ópera en tres actos, titulada: EL BARBERO DE SEVILLA. Entrada general 2 rs.

Indigestión! La Zarpaparrilla del Dr. AYER. Advertisement for a medicine to cure indigestion, featuring an illustration of a man.

Servicios de la Compañía Transatlántica de Barcelona. Shipping schedule and services for various routes.

Campos Eliseos de Lórida. Director Propietario: D. FRANCISCO VIDAL Y CODINA. Cultivos en grande escala para la exportación.

Folleto de EL REGIONAL. (59) TURQUESA la pecadora. Story introduction.

de, que mi retractación no tiene nada de serio. —¿Sea en buen hora! —A meros que... —¡Ah! ¿hay una condición? —Una sola. —Veamos. —Vais a darme vuestra palabra que no direis nada de nuestra conversación...

—¿Como lo sabéis?—exclamó el conde estupefacto. —Poco importa, lo sé. —¿Lo habéis visto pues? —No, pero sé el motivo de la visita que ha hecho al Club. —¡Vamos!—murmuró el conde, si sabéis esto, es que sois hechicera. —Tal vez lo sea. Santos y leed esta carta. Y le alargó el billete en el cual Querubín se escusaba con el conde y decía se retractaba y renunciaba a la apuesta. —¡Oh! ¡Oh!—dijo el conde con el mayor asombro. —Querido hijo,—dijo Bacará con acento maternal,—sois gentil hombre y sabéis, como se vé, guardar la palabra dada. Por lo tanto habeis prometido a Querubín el silencio sobre vuestra entrevista, pero yo que lo se todo, yo que soy hechicera, según vuestra expresión, voy a decirnos cual ha sido el objeto de la visita. Querubín ha ido a regaros que sostengais la palabra. El conde dejó escapar una exclamación de estupor. —Por lo demás,—exclamó Bacará,—Querubín no sabía que al dar esta paso, firmaba su sentencia muerte. El conde se estremeció.